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Relatório 

VideoChat sobre o FIES 

Convidado: Deputado Alex Canziani (PTB/PR)  

Data: 1º/9/17 

Medida Provisória 785/2017 que reformula o Fundo de Financiamento 
Estudantil. 

 

A Coordenação de Participação Popular da Secom, em parceria com a TV 
Câmara e o LabHacker, realizou no dia 1º de setembro de 2017, o VideoChat 
sobre O Fundo de Financiamento Estudantil - FIES. O convidado foi o 
deputado Alex Canziani (PTB-PR), relator da proposta na Comissão Mista. 

Entrevistado pela jornalista Carolina Nogueira, o deputado respondeu às 
perguntas dos internautas e esclareceram suas dúvidas sobre a matéria, a qual 
está em análise na Comissão Mista. 

A realização do VideoChat foi amplamente divulgada pelos veículos de 
comunicação e pelas redes sociais da Casa.  

Inicialmente, o VideoChat estava previsto para ser realizado na quinta-feira, dia 
31/8, no entanto, o deputado teve agenda externa e o evento precisou ser 
adiado.  

De forma inovadora, foi realizado no dia seguinte, o primeiro VideoChat via 
Skype, conferindo à ferramenta mais esta possibilidade de interação com o 
cidadão.  

Com o objetivo de não deixar o internauta sem esse importante canal de 
comunicação com a Casa, a equipe técnica empenhou-se para que o 
VideoChat fosse realizado o mais rapidamente possível, e a solução 
encontrada foi fazê-lo via Skype.  

O deputado pôde, assim, responder, ao vivo, as perguntas dos internautas, 
mesmo estando fora da Câmara dos Deputados. Da cidade de Primeiro de 
Maio/PR, na região metropolitana de Londrina, onde participava da posse da 
prefeita Bruna de Oliveira Casanova (PP/PR), o deputado Alex Canziani 
estreou o primeiro VideoChat feito à distância, via Skype. A inovação foi um 
sucesso e contou com a participação de vários internautas.  
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Como participar do VideoChat: 

Para participar dos VideoChats, o cidadão precisa cadastrar-se na página do e-
Democracia e acessar a sala de bate-papo. Para acessar o conteúdo desta 
sala, o internauta deve utilizar o link: 
https://edemocracia.camara.leg.br/audiencias/sala/378.  

Com o novo aplicativo para bate-papos utilizado pelo e-Democracia, a sala é 
aberta com antecedência e os internautas podem escrever suas perguntas 
antes do início da entrevista, mesmo que depois não possam participar ao vivo 
do VideoChat. 

O cidadão pode, ainda, compartilhar sua pergunta nas redes sociais e pedir 
para os amigos votarem nela. Assim, quanto mais votos recebe a pergunta, 
mais chance terá de ser respondida ao vivo pelo entrevistado. As perguntas 
que não são respondidas durante o VideoChat, que tem duração máxima de 1 
hora, são encaminhadas para o deputado, que as responderá depois e as 
enviará para o internauta autor da questão. 
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Também com o intuito de facilitar a interação do usuário, a ferramenta inclui 
links diretos para as respostas do entrevistado. Assim, após o término das 
transmissões, é possível perceber um botão com a frase “Assista Resposta” 
logo a cima de cada pergunta. Clicando-se neste botão, é mostrado no vídeo 
ali disponível, o trecho exato em que é dada a resposta ao questionamento. 
Portanto, o internauta pode assistir ao vídeo quantas vezes quiser ou só 
mesmo o trecho em que foi dada a sua resposta.  
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Dados quantitativos: 

O Videochat alcançou 1082 visualizações até o dia 4 de setembro. 

Em resposta ao convite para fazerem perguntas e expressarem opiniões sobre 
a MPV 785/2017, 28 internautas participaram ao vivo do bate-papo, 21 
perguntas foram respondidas ao vivo pelo deputado (Anexo I), e outras 20 
perguntas (Anexo II) deverão ser respondidas por seu gabinete.  

É importante salientar que o número de visualizações aumenta dia a dia, 
considerando-se que o vídeo permanece disponível na página do e-
Democracia para que o cidadão possa assistir sempre que desejar, bastando 
acessar o link: https://edemocracia.camara.leg.br/audiencias/sala/378, 
repercutindo o evento e aumentando o interesse do cidadão pelo assunto 
apresentado.  
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Redes Sociais 
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https://www.facebook.com/canzianialex/photos/a.286685064801298.1073741828.28576094
8227043/1103088126494317/?type=3 

 

 

https://twitter.com/CanzianiAlex/status/903699532072062977 
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Outros veículos 

http://www.correiobraziliense.com.br/app/noticia/eu-
estudante/selecao/2017/08/30/Selecao_Interna,622217/videochat-vai-debater-o-fies-nesta-
quinta-feira.shtml 

 
https://jfclippingblog.wordpress.com/2017/08/29/videochat-vai-debater-o-fies-nesta-quinta-
feira/ 
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http://blogs.correiobraziliense.com.br/servidor/camara-dos-deputados-videochat-sobre-mp-
do-fies/ 

 
http://www.abruc.org.br/003/00301009.asp?ttCD_CHAVE=269821 
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http://clippingdeeducacao.blogspot.com.br/ 
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ANEXO I 

 

PERGUNTAS RESPONDIDAS PELO DEPUTADO: 

 

1- André Gualda - Essa medida pode de alguma forma prejudicar quem já 
está sendo contemplado pelo programa? 

2- Bárbara Jhuly Rodrigues - Vai alterar alguma coisa para os que já 
estão no FIES? 

3- Gesiel - Quais serão asa formas de adquirir o financiamento segundo as 
novas alterações? 

4- Gesiel - Algum curso deixará de ser financiado nessas novas regras? 
5- Giana Hanna - A nota do Enem valerá ainda como seleção? 
6- Deborah Achcar -  Vai existir um limite de orçamento para o 

financiamento? A previsão orçamentária acompanhará o aumento da 
população? 

7- Anapina - Quais foram os motivos para todas essas mudanças? 
8- Alexandremori - O custo do FIES para as universidades irá aumentar, o 

programa deixará de ser atraente para elas. A comissão que será criada 
deve conter além da participação das autarquias, membros do setor e da 
comunidade, gostaria de comentasse. 

9- Ravena leão - O processo para conseguir o financiamento será 
facilitado? Tenho amigos que enfrentaram dificuldades 

10- Geisebispodeoliveira - A área de licenciatura terá um valor maior de 
recursos, já que a educação passa por uma crise? 

11- Michele Rebouças - Por que o FIES não é válido para quem quer 
cursar MBA? 

12- Naiara Souza - Qual é a taxa de juros para a nova proposta do FIES? 
13- Anapina - Ainda existirão cursos com prioridade para o Fies? 
14- tania.batista - Como será divulgado essas novas mudanças para os 

alunos? 
15- Geisebispodeoliveira - Qual o valor da coparticipação que o estudante 

terá que pagar caso ele não possua emprego formal? 
16- erika.rocha - Qual deverá ser a renda familiar mensal bruta? 
17- Bárbara Jhuly Rodrigues - Deputado, essa MPV tem o apoio da 

maioria Casa ou está dividindo opiniões contrárias devido ao fato de 
reduzir o número de financiamentos? 

18- Michele Rebouças - O financiamento contemplará os cursos EAD? 
19- Loara Pimentel de Lima - Quem já e formado, poderá solicitar o FIES 

para uma segunda graduação? 
20- Anapina - O que seria o Fundo Garantidor? 
21- Giana Hanna - Como será o prazo para carência?  
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ANEXO II 

 
PERGUNTAS NÃO RESPONDIDAS DURANTE O 

VIDEOCHAT: 
 

1- Maria.lucimar - Gostaria de saber as principais mudanças no novo Fies. 
2- Naiara Souza - Segundo as novas regras o FIES financiará todos os 

cursos e existe algum limite financeiro para realização desses cursos? 
3- Naiara Souza - Algum curso ou área terá prioridade no FIES? 
4- Tania.batista - Qual o número de telefone que eu possa ligar para tirar 

minhas dúvidas sobre a MPV 785/2017? 
5- Tania.batista - Vai ter alguma alteração quanto a renda individual ou 

familiar? 
6- Ludmilla - Quem já utilizou o financiamento pelo FIES, poderá solicitar 

um novo financiamento? 
7- Robertacarolina - Em relação as vagas, haverá alguma mudança? 
8- Ludmilla - Na hipótese de transferência de curso, como serão aplicados 

ao financiamento os juros relativos ao curso de destino? 
9- maria.lucimar - Os estudantes carentes terão mais prioridades. Quais 

são estas prioridades? 
10- Anapina - Quais os requisitos para a inclusão nas novas modalidades 

de contratos? 
11- Anapina - Existe limite para a mensalidade? 
12- Ravena leão - Se eu não conseguir um financiador, não há nenhuma 

outra solução para conseguir o financiamento? 
13- André Gualda - Não poderia ser incluso na proposta alguma forma de 

pagar esse financiamento prestando serviços à população, em hospitais, 
escolas, por exemplo 

14- Anapina - De onde virá o dinheiro da modalidade de Fies Privado? 
15- Anapina - Como ficará a questão da carência? 
16- Anderson Gomes - Vi que os cursos serão financiados na sua 

integralidade. Como será feito a contratação do FIES neste formato, 
uma vez que as IES reajustam as mensalidades anualmente, em sua 
maioria? 

17- Anapina - Como será esse desconto em folha? Ele poderá comprometer 
minha renda? 

18- Mayara Salles - A medida prevê que o valor devido as faculdades, 
referentes aos financiamentos parciais, deverão ser pagos diretamente 
ao banco. Como isso vai funcionar na prática? 

19- Mayara Salles - O aluno será obrigado a informar sobre o FIES a 
empresa que trabalha? 
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20- Matias Matias - O discente não poderia pagar antecipadamente a fies 
prestando serviço no lugar de terceirizados. 

 




